



Communiqué de presse

Nazelles-Négron, lundi 26 juin 2023

+33 (0)2 47 23 15 24 

ZI Les Poujeaux - 6 rue des Artisans
37530 Nazelles-Négron - France 

contact@pyroconcept.fr 

Feux d'artifice en Indre-et-Loire : Nouvel arrêté préfectoral de prévention des incendies en Indre-et-Loire

Jeudi 22 juin 2023 à 15h, la société Pyro Concept, représentée par son fondateur Éric Morisset, était invitée à la Conférence de Presse de la Préfecture d'Indre-et-Loire pour la présentation et la signature du nouvel arrêté préfectoral de prévention des incendies en Indre-et-Loire. Celui-ci abroge et remplace l'arrêté dit « Brûlage » du 04 août 2021.

Notre société tient tout d'abord à remercier Monsieur Patrice LATRON, Préfet d'Indre-et-Loire, les services de la préfecture, de la DDT 37, des Eaux et Forêts, le SDISS 37 ainsi que la gendarmerie, d'avoir été associée à la concertation sur ce nouvel arrêté préfectoral de prévention des incendies, et en particulier sur la partie qui concerne notre activité : spectacles pyrotechniques (article 16).

Au titre de société installée en Indre-et-Loire, nous souhaitons remercier également tous les élus du département de s'être mobilisés pour préserver les feux d'artifice sur le département d'Indre et Loire, et plus particulièrement sur le territoire de leurs communes. De nombreux maires ont fait remonter au préfet d'Indre-et-Loire leur volonté de maintenir cette tradition au sein de leur commune et nous les en remercions vivement.

Merci également aux sénateurs et députés d'Indre-et-Loire qui sont intervenus auprès du préfet pour que perdurent, sur le territoire de notre département, les feux d'artifice tirés à l'occasion de manifestations traditionnelles comme la Fête Nationale ainsi que l'ensemble des fêtes locales et célébrations qui ont lieu toute la saison, du printemps jusqu'à l'automne, sans oublier les festivités de Noël.

L'engagement de notre société Pyro Concept sur le respect de la sécurité et en particulier sur la prévention des risques d'incendies, ainsi que les engagements des élus de mettre en place tous les moyens nécessaires à la mise en œuvre de leurs feux d'artifice dans le respect des règles de sécurité, des biens et des personnes, ont sensibilisé le préfet et les services de la préfecture, avec la mise en place d'un article 16 qui permet de maintenir les feux d'artifice tout au long de l'été.

La seule contrainte étant, et nous l'avons approuvée et validée, qu'en cas de risque très sévère : "*tous les feux d'artifice sur le département d'Indre et Loire seront annulés*". Cette décision du préfet nous est apparue justifiée car il faut savoir être raisonnable et ne prendre aucun risque. Comme cela a été précisé lors de la conférence de Presse, cette restriction a représenté 6 jours sur l'année 2022.

Comme vous le constaterez sur le nouvel arrêté, ainsi que l'a rappelé Monsieur Le Préfet lors de la conférence de presse, il fait confiance aux maires des communes du département pour prendre les décisions qui s'imposeront afin d'autoriser ou non les feux d'artifice sur le territoire de leur commune.

Ainsi que nous l'avons toujours fait, notre société Pyro Concept continuera d'apporter à ses clients toutes les garanties nécessaires pour veiller à la sécurité autour du feu d'artifice, tant en matière de risque incendie que de risque d'intrusion. Et plus globalement, sur l'ensemble des niveaux de sécurité liés à la mise en œuvre d'un feu d'artifice. Nous saurons évaluer, avec les communes, le niveau de risque et mettre en place, avec les communes et les organisateurs de ces événements, les moyens de prévention nécessaires et adaptés. Le cas échéant, si toutes les conditions de sécurité n'étaient pas réunies, nous saurons prendre la décision d'annuler le tir du feu d'artifice, y compris le jour-même.

Un feu d'artifice est avant tout un spectacle magique, populaire et festif, destiné à procurer de la joie et du plaisir au public. Ces événements font partie de nos traditions, chères au grand public. Chaque année, ces festivités sont, pour la plupart des communes, une occasion unique de réunir leurs habitants, heureux de se retrouver. **La sécurité fait partie des règles de l'art du métier d'artificier. Elle est au fondement de notre métier.** Notre société Pyro Concept, ses dirigeants, collaboratrices et collaborateurs, ainsi que l'ensemble de nos artificières et artificiers, exerçons notre métier avec passion, tout en étant responsables et particulièrement attentifs à la sécurité, à chaque instant.

Conscients que le niveau de sécheresse "*très sévère*" qui pourrait interdire les feux d'artifice sur l'ensemble de notre département reste une épée de Damoclès pour notre société, nous accueillons toutefois avec soulagement cette décision qui clarifie la situation de l'organisation des feux d'artifice en Indre-et-Loire. Nous espérons que ce nouvel arrêté permettra aux feux d'artifice du département de se dérouler dans les meilleures conditions. Ceci afin de préserver notre beau métier, les emplois qu'il génère sur le territoire, et plus globalement, faire perdurer nos traditions festives et populaires.

A l'issue de cette présentation, notre société Pyro Concept a rappelé à l'ensemble de ses clients et aux élus de notre territoire, toute notre démarche méthodique et rigoureuse en matière de sécurité et de prévention des risques incendie. Nos actions, mises en place depuis de longues années, sont le fruit d'une réflexion permanente qui tient compte des enjeux des changements climatiques et de l'évolution des réglementations.

Notre démarche conjuguée à l'implication des maires et des organisateurs de fêtes pour assurer la sécurité de leurs événements, nous permettent de penser que le ciel des villes et villages d'Indre-et-Loire pourra s'illuminer pendant de nombreuses années, dans les meilleures conditions. C'est notre souhait le plus cher. Et nous continuerons à travailler dans cet objectif pour faire perdurer notre beau métier, avec toute la vigilance qui s'impose en matière de sécurité.

Informations et contact presse

+33 (0)2 47 23 15 24 

ZI Les Poujeaux - 6 rue des Artisans
37530 Nazelles-Négron - France 

contact@pyroconcept.fr 